
今年の保全勉強会は、設立以来初めての書面開催とな

りました。活動してくださっている方々のお元気そうなお顔

が見れなかったことが心残りで

したが、不備なく無事開催でき

てほっとしています。

次の機会はぜひみなさんに

お会いしたいですね。
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UNDB-J連携事業とはなにか、まずは・・・

2010年10月に名古屋で開催された『生物多様性条約第10回締約国会議（COP10）』で採択された、生物多様性保

全のための世界目標《愛知目標》の達成を目指し、様々な団体等との連携を促進し、保全等の取り組みを推進するた

め、2011年【国連生物多様性の10年日本委員会（UNDB-J）】が設立されました。

UNDB-Jに登録されている事業において、「多様な主体の連携、取組の重要性、取組の広報の効果」などの観点か

ら、UNDB-Jが推奨する事業を認定し、UNDB-Jロゴマークなどを使用し積極的な広報を呼び掛けています。

2019年三重県より推薦を受け、2020年3月、認定連携事業（第16弾）に認定されました。UNDB-Jのホームページより

アゼオトギリ保全活動が広く知られることを期待し、ロゴマーク使用による広報活動を積極的に行っていきます！

１
国連生物多様性の10年日本委員会

UNDB-J連携事業（第16弾）に認定されました！

アゼオトギリとは？
裏面へどうぞ

２
～書面開催～

第9回アゼオトギリ保全勉強会

UNDB‐J ロゴマーク

３
花咲く時期です🌸

夏のモニタリング調査結果

生物多様性のめぐみを受けて
成り立つ私たちの生活

（UNDB‐Jパンフレットより引用）

お盆開け頃に、アゼオトギリの花咲く時期である夏に、モ

ニタリング調査を実施しました。自生地や移植地では、8月

からの雨が少なかったため、土がカサカサに乾燥しており、

植物たちが枯れたりしていました。

そんな中でも、生きている

草たちの影に隠れて直射日

光を避け、なんとか激減を防

いでいました。

生き物ってすごい。

これから台風の時期です。

増水で流されず、ちゃんと実

をつけてほしいです。

自生地で咲いたアゼオトギリの花UNDB‐J 認定連携事業の紹介

引用：国連生物多様性の10年日本委員会ウェブサイト https://undb.jp/
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６
ちょこっと ひとネタ～多気町役場～

木質バイオマス地域集材事業

取扱いには届出が必要です
H２９年３月３１日三重県指定希少野生動植物種にアゼ

オトギリが指定されました。採取、移植などの取扱いには
三重県に届出が必要です。
※許可なく採取等行うことは条例違反となります。

《お気軽にお問合せ下さい》

●多気町 町民環境課 TEL0598(38)1113
建 設 課 TEL0598(38)1116

●三重河川国道事務所 調査課
TEL059(229)2216

みんなどうしてるかな！？

５

＊あの子のその後 in 兄国地区

アゼオトギリとは？
田んぼの畦や日当たりが良く湿った場所に生える多年

草でオトギリソウ科の一種です。三重県内ではH25年に
48年ぶりに発見されました。

＊うまくいってますよ♪ in シャープ

今年は新型コロナウィルス感染の影響で、活動されている皆さんの顔

を見れていません。。。でもお電話すると元気な声が聞こえたので安心し

ています！早く皆さんといっしょに活動をしたいものです。

アゼオトギリについてお気軽にお問合せ下さい。私でもできるかしら、

ちょっと話聞きたいなどなど、ご興味のある方お待ちしております。

＊学校の池がにぎやかに in 佐奈小学校

やってみた！

石のすき間から育つかしら？

前回vol.7（2019.11）にて、あきらめかけていた移植個体

が復活したとお伝えしました。その子のその後を追いかけ

ました。

田んぼの脇を流れる少し大きめの水路の縁にありまし

た！大きく育ち、花やたくさんの実をつけていました。し

かも、他の株も見つけました♪

いい傾向です。このまま、できるだけ除草剤を使わずに

定期的に草刈りをお願いいたします！ 水路縁で大きく育った
移植アゼオトギリ

アゼオトギリの実
（まだ青い）

アゼオトギリの花

前回vol.7（2019.11）にて、桜の木の根に負けたかもしれ

ない教訓から、桜の木のない、斜面の下、水路の縁付近

にて再移植を試み

水路縁にて旺盛に育った
移植アゼオトギリ（写真全面）

水路

たところ・・・旺盛に

生長したとご報告

がありました！

次は新しい芽が

出るのが楽しみで

すね♪

仁田地域環境保全

会と佐奈小学校の子

供たちと協力して校

内の池に少しづつ植

物を増やしています。

い ず れ は生 き 物

も！？どんどんにぎ

やかになりますね。
佐奈小学校 校内の池

ある日、「他の植物が育ちにくい石のすき間は、アゼオトギリ

にとって育ちやすいのでは？」とのご意見を聞き・・・さっそく

やってみました！移植したアゼオトギリを手のひら大ほどの

石で挟んでみました。育つといいなぁ♪

移植したアゼオトギリを挟むように石を置いた

多気町では、間伐された木や竹をバイオマス発電の燃

料に活用していく取組を行っています。

間伐材の搬入者（登録手続等

済）には、バイオマス発電所からの

買取額に町補助金を上乗せして支

払うことで、バイオマス事業の推進

を図っています。

令和元年度では、1年間で

約６００ｔの間伐された木

や竹が搬入されました！


